

y avait ce soir là réunion des deux fraternités, celle des hommes et celle des femmes. La première compte plus de 120 membres et la seconde plus de 400. La chapelle, ornée pour la circonstance, avec son autel étincelant de mille feux aux couleurs diverses, et toute cette assistance silencieuse et recueillie avec leurs habits religieux, offraient un coup d'œil vraiment imposant. On nous avait chargé de porter la parole, et jamais nous ne nous sommes adressé à auditoire plus attentif, de semblable tenue, et paraissant plus avide d'entendre la parole de Dieu. L'instruction a été suivie de nombreuses professions et prises d'habit, et le tout s'est terminé par la bénédiction du saint Sacrement.

Sa Sainteté Léon XIII est un zélé promoteur du Tiers-Ordre, et de fait cette sainte association généralement répandue et bien comprise, est un levier des plus puissants pour régénérer la société qui se dévoie, raviver la piété et amener les conversions. Le Tiers-Ordre n'est autre chose que la vie religieuse à la portée des gens du monde, est-il entre les mains des pasteurs des âmes, œuvre plus féconde en fruits de salut qu'une telle dévotion ? Aussi, tous ceux qui s'en sont occupés s'accordent-ils à proclamer les heureux résultats qu'ils en ont retirés.

LE JONGLEUR DE NOTRE-DAME (1)

(*Pieuse légende.*)

Il était une fois un jongleur qui, las de courir le monde, se prit de dégoût pour le siècle et résolut d'entrer en religion. Ayant fait choix de l'abbaye de Clairvaux, il lui abandonna tout son avoir, le bon cheval qui l'avait porté sur tant de routes, et aussi les beaux vêtements dont seigneurs et bourgeois avaient coutume de payer ses talents. Par malheur, il ne savait rien de ce que l'on requiert en ces saintes maisons. Jusqu'alors il n'avait fait que jongler, sauter et baller pour divertir les gens. En cela il était passé maître ; mais il ignorait, en retour, les psaumes et le *Credo* ! même le *Pater* et l'*Ave Maria* ! et, généralement, tout ce qui regarde le salut éternel.

Aussi commença-t-il par demeurer tout ébaubi, tout niais, au milieu des autres. Profès et convers servaient Dieu chacun selon son rang et son emploi, les prêtres

(1) (Extrait de *l'Almanach du Pèlerin* pour 1888)